

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Setelah mengumpulkan, mengolah, dan menganalisis data sebagai hasil penelitian dari pembahasan mengenai manajemen kewirausahaan dalam mengembangkan jiwa bisnis siswa di SMK Al-Hasan Desa Kemiri Kecamatan Panti.

1. Sikap mental bisnis siswa di SMK Al-Hasan diterapkan dengan cara siswa diberi kepercayaan untuk mengelola bisnis atau praktek langsung di *Business Center* dan Unit Produksi SMK Mini. Dalam mengelola bisnis-bisnis tersebut siswa diajarkan untuk memiliki rasa tanggung jawab, tidak cepat menyerah dan berani menerima kritik dan saran yang bermanfaat dari konsumen.
2. Kepemimpinan bisnis siswa di SMK Al-Hasan diterapkan dengan cara siswa praktek langsung di *Business Center* dan Unit Produksi SMK Mini.

Dalam kepemimpinan ini siswa dari beberapa kelas dibagi menjadi beberapa kelompok dan setiap kelompok terdapat seorang pemimpin yang bertugas untuk menjalankan dan bertanggung jawab dalam seluruh pelaksanaan bisnis-bisnis tersebut. Siswa sebagai pemimpin dapat menerapkan tiga variabel penting dalam kepemimpinan yaitu siswa sebagai pemimpin dapat memberikan pengaruh terhadap bawahannya, menciptakan

komunikasi yang jelas dan dapat dipercaya dan mampu menetapkan pencapaian tujuan bisnis.

3. Manajemen bisnis siswa di SMK Al-Hasan ini diterapkan dengan cara siswa melakukan praktek di *Business Center* dan Unit Produksi SMK Mini dengan cara siswa diajarkan untuk selalu menanamkan dan mengembangkan 4 C yaitu *Creativity* (Kreatif), *Critical Thinking* (berpikir kritis), *Communication* (komunikasi) dan *Collaboration* (kerjasama). *Managerial Functions* (fungsi-fungsi manajerial) yang meliputi aktivitas perencanaan, pengorganisasian, pengarahan dan pengendalian telah dilaksanakan dengan baik oleh siswa dalam mengelola *Business Center* dan Unit Produksi SMK Mini.
4. Keterampilan bisnis siswa di SMK Al-Hasan diterapkan dengan cara siswa melakukan praktek di *Business Center* dan Unit Produksi SMK Mini. Keterampilan yang diajarkan kepada siswa adalah keterampilan dalam mengelola sumber daya manusia, misalnya seorang pemimpin yang tegas kepada bawahannya yaitu mengenai target pendapatan yang harus dicapai hari ini harus lebih tinggi dari pendapatan hari sebelumnya serta siswa diajarkan untuk dapat berinteraksi dengan pelanggan secara baik.

## **B. Saran**

Adapun saran-saran tersebut adalah sebagai berikut:

### **1. Bagi Kepala Sekolah**

Diharapkan untuk terus meningkatkan kualitas pendidikan, terutama mengenai manajemen kewirausahaan dalam mengembangkan jiwa bisnis siswa yaitu dengan cara mengembangkan bisnis yang sudah ada dan menambah bisnis-bisnis baru yang dapat membentuk jiwa berbisnis siswa.

### **2. Bagi Pengurus *Business Center* dan Pengurus Unit Produksi SMK Mini**

Diharapkan untuk memberikan ilmu mengenai kewirausahaan yang lebih mendalam kepada siswa, dengan dapat menggunakan penelitian ini atau buku-buku lain mengenai kewirausahaan untuk membangun jiwa bisnis pada diri siswa.

### **3. Bagi Siswa**

Diharapkan kepada siswa untuk dapat sungguh-sungguh dalam mengelola bisnis yang disediakan oleh sekolah, karena untuk kepentingan siswa itu sendiri di masa depannya.